
铜峰小学

免费午餐食堂问题整改报告

2025年 4月 9日，免费午餐稽查人员亲临我校，对我校免费午餐

运营情况进行现场稽查。对我校在免费午餐运营情况的基本情况和现

场情况做了详细的检查指导，给我校提出了许多宝贵的意见并发现了

我校在免费午餐方面存在的不足。对此，我校高度重视，并对稽查人

员提出的不足之处积极配合整改，现将整改情况汇报如下：

一、此次稽查发现的问题

1、食堂工作人员和学校人员分工不明确问题。

2、食堂工作人员缺乏培训记录和无晨检纪律情况。

3、捐赠大米存放在杂物间，室内物品凌乱。

4、食品留样时间、食品储存方式及食品留样人签名简写等问题。

5、食材入库登记无采购人与保管员签字信息问题，食材出库无保

管员和领用人交接签字的问题。

6、当日菜品不够吃的问题。

二、整改措施

面对这些细末的问题，面对扣分的缘由，我校食堂工作人员和厨师

在一起开展了自查自纠会议，探讨解决问题的方法，痛定思痛的牢

记本次稽查教训，从食品安全管理细节入手，全面提升本校的免费

午餐运营环境，提高运营管理水平。

1、关于食堂工作人员和学校人员分工不明确问题。

我校工作人员全部参与了免费午餐的运营工作，校长同志负责



购买食材，姚顺同志负责食材验收工作和微博工作，常琳琳同志负责

校门口的公示，其余老师按排班表进行食品留样、餐具的消毒工作和

陪餐。本次稽查发现问题是因公告标识牌年久未换的原因。在学校经

费充足的情况下，马上更换新的标识牌。

2、食堂工作人员缺乏培训记录和无晨检纪律情况。

从 4月 10 日起学校食堂建立晨检制度，每位厨师在上班前都要进行

晨检并安排教师轮流执行并记录。从 4月 10 起，每月进行一次关于

食品安全的学习。





3、捐赠大米存放在杂物间，室内物品凌乱。

因认为大米包装完好，不会被污染，所以存放在空间更大的地方。

现大米由原来的地方，该放的食堂储物间，保证捐赠大米的安全卫

生。



4、食品留样时间、食品储存方式及食品留样人签名简写等问题。

由于这些工作是由老师按值班表进行工作，出现这些问题可能因为

有些老师不负责任造成的。我们开自查自纠会议时，已由校长分配

专人负责，厨师签名和食品留样全按要求逐一细致落实。





5、食材入库登记无采购人与保管员签字信息问题，食材出库无保

管员和领用人交接签字的问题。

由于食材验收员和免费午餐微博员姚顺理解错免午要求：把出入库

记录打印要求理解为一个月一打印，听了稽查工作人员的说明，才



知道自己弄错了，犯了错。没有把食材入库、出库清单每日打出，

所以缺少对接人员的签字。听了稽查人员的详细说明，现每天按要

求打印每日入库、出库清单，所涉及的工作人员按要求进行签字。



6、当日菜品不够吃的问题。

我校每日消耗食材均按餐标进行搭配购买，食材品种丰富，食材

安全卫生，没有腐烂变质食材，没有高危食材。之所以出现当日菜

品不够吃的问题：（1）当日行政主厨，负责打饭的郭代玲因女儿的



定亲的事请假，由另外厨师郑清改负责打菜，由于工作经验不足造

成低年级学生所打食物较多吃不完，高年级学生所打食物较少不够

吃。（2）因怕浪费而把食物进行强制分配，造成食物不够吃。因对

厨余标准理解不足，又怕因食物剩余太多而被批评，所以当日对学

生进行强制食品分配，造成先进行吃饭的低年级同学食材浪费。

鉴于本次稽查发现的问题，我校将加强食堂常规工作要求：

1、不断完善食品安全管理制度。

2、把好食品采购与储存关，责任到人，追究到人。

3、抓好食堂卫生工作，保证食堂干净卫生。

万分感谢免费午餐稽查人员对我校提出了宝贵意见，也请免费

午餐工作人员在以后的食品安全工作中给予我校更多的监督与指正，

再次请免费午餐工作人员为此次事件给予我们批评与指导。谢谢！
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